

ACTUALITÉ : CHARENTE-MARITIME

Lundi 09 décembre 2024

« Harceler n'est pas jouer » : la rencontre du théâtre et d'un lycée pour lutter contre le harcèlement scolaire



La participation des élèves du lycée Blaise-Pascal de Saint-Jean-d'Angély a été très active lors des mises en situation imaginées par la compagnie Le Trimaran. © Crédit photo : Marylou R.

Quatre comédiens sont intervenus au lycée Blaise-Pascal de Saint-Jean-d'Angély, le 6 décembre, pour y jouer un spectacle avec des ateliers de mise en situation à destination des élèves ainsi que des débats.

Vendredi 6 décembre, le lycée Blaise-Pascal de Saint-Jean-d'Angély a accueilli la compagnie Le Trimaran pour y interpréter leur spectacle « Même pas peur 2.0 ! ». « Nous organisons régulièrement ce type de sensibilisation auprès des jeunes », dévoile Stéphanie Chevais, documentaliste et référente de la lutte contre le harcèlement scolaire au sein de l'établissement. « Celle-ci s'adresse plus particulièrement cette fois aux CAP, trois classes représentant une bonne soixantaine d'élèves, avec aussi nos élèves ambassadeurs qui sont un peu nos lanceurs d'alerte, encadrés par les professeurs ainsi que le conseiller principal d'éducation », reprend-elle.

Christophe Cousteix est l'un des quatre comédiens qui était présent à ce rendez-vous. « Le Trimaran est une compagnie de théâtre qui intervient dans les établissements scolaires avec des spectacles interactifs et éducatifs traitant de thèmes tels que les différentes discriminations ou addictions afin de sensibiliser les jeunes à ces problèmes de société,

des spectacles éducatifs de proximité à vocation ludique et pédagogique. »

Cadre légal et civisme

L'objectif de « Même pas peur 2.0 ! » est de « sensibiliser les plus jeunes et leur rappeler les dangers d'une utilisation excessive des nouvelles technologies numériques », détaille Christophe Cousteix. Et d'ajouter : « Cette action théâtrale vise à faire un tour du cadre légal sur Internet et à faire prendre conscience de l'importance du civisme en ligne et en classe, notamment en évoquant les questions de harcèlement et de cyberharcèlement. »

Tout a commencé ce vendredi-là par la présentation d'un spectacle interprété par les comédiens suivie, très vite, par l'invitation lancée aux jeunes de se mettre en scène autour de saynètes et de se réapproprier le message, tout cela suivi de débats et échanges avec les professionnels. Ludovic Camdessus, un autre des comédiens de la compagnie, souligne : « Cette action souhaite mettre en lumière le comportement d'addiction qui peut s'installer chez les jeunes, leur en faire prendre conscience. »

À voir les mains levées pour témoigner, poser des questions et réagir, Le Trimaran et le lycée Blaise-Pascal ont atteint leur objectif.